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ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE SOCIAL DO 
FUNDO DE MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DA EDUCAÇÃO BÁSICA E 
VALORIZAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DA EDUCAÇÃO 2023/2026 – 10/07/2023 – 
ORDINÁRIA – 15h45MIN – PRESENCIAL – CASA DOS CONSELHOS   
 
No dia dez do mês de julho do ano de dois mil e vinte e três, às 15h45min, reuniram-se os 
membros do CACS/FUNDEB de forma presencial, em reunião ordinária na Casa dos 
Conselhos. Estavam presentes na reunião, os conselheiros: Roberson Carlos Kölln 
(presidente), Eleine Lea Baader (vice-presidente), Elza Aniceto da Silva (suplente), Ariane 
Soares Alves (titular), Rosane Roncálio (suplente), Tatiana Neri Simões (titular), Henrique 
Pitt (titular), Jocimara Pereira Mezzon (titular), Marciano Figleski (suplente), Adriana de 
Fátima de Souza (titular), Sérgio Soares (titular), Roberto Nicolodi (titular), Ana Lúcia dos 
Santos Coelho (titular), a secretária executiva Viviane Berkenbroch Ramos e a participação 
da nova suplente na representação dos diretores sra Lidiane Helena Crispim Cabral. 
Justificou ausência a conselheira Karla Rafaeli. A pauta da reunião tratou dos seguintes 
assuntos: Eleição para vice-presidente do CACS/FUNDEB. Apresentação do demonstrativo 
de maio do FUNDEB. Esclarecimentos sobre o FUNDEB, Secretária de Gestão e Controle, 
Natally Oliveira. Definir o cronograma de reuniões para o segundo semestre. Avisos gerais. 
O presidente começou a reunião agradecendo a presença de todos, iniciando pela eleição, 
reafirmando ao conselho a informação prestada na última reunião que não estaria mais no 
conselho. Explicou que a vice-presidente, a conselheira Eleine, aceitou assumir a 
presidência e assim iniciou o processo eletivo para vice-presidente, perguntando aos 
presentes quem gostaria de candidatar-se a vice-presidente. A conselheira Jocimara colocou 
seu nome a disposição. Ninguém mais se candidatou e os conselheiros aprovaram 
unanimemente o nome da conselheira Jocimara para vice-presidente. A conselheira Eleine 
manifestou que é a primeira vez que a gestão do CACS/FUNDEB será conduzida somente 
por mulheres. O presidente declarou a conselheira Jocimara, representante do COMEN, 
eleita vice-presidente. O presidente informou que em breve a nova gestão do 
CACS/FUNDEB assumirá. Informou também que o conselheiro Junior assume o seu lugar, 
como titular na representação dos diretores e apresentou a sra Lidiane Helena Crispim 
Cabral, como suplente na representação dos diretores, tendo a diretora Rita declinado em 
assumir a vaga. A secretária explicou que agora será encaminhado para elaboração da 
portaria de nomeação dos representantes dos diretores e nomeação da presidente e vice-
presidente do CACS/FUNDEB e após a publicação das portarias será efetivada a alteração 
no SISCACS, informando assim o FNDE a nova composição do conselho. Explicou que todos 
os atos precisam ser comprovados no sistema e esse processo pode demorar um pouco. 
Após a eleição o presidente solicitou que seja definido o cronograma do segundo semestre. 
A conselheira Adriana solicitou alteração no horário da reunião da tarde para mais cedo, mas 
foi considerado inviável. Definiram o cronograma do segundo semestre mantendo o horário 
das 9h para o período matutino e das 15h30min para o período vespertino, sendo as reuniões 
híbridas. Ficando estabelecido todas as reuniões na Casa dos Conselhos, exceto a reunião 
do dia 13/09/2023 que ocorrerá na Secretaria de Educação, por falta de agenda disponível 
na Casa dos Conselhos. Discutiram sobre a dispensa dos professores para as reuniões. A 
conselheira Eleine ressaltou que todos tem direito a dispensa para participar das reuniões. 
Em seguida passaram para os avisos gerais. A secretária explicou que a formação do 
conselho será em agosto, para que os servidores participem da formação de julho, oferecida 
pela secretaria de educação, sem conflito de datas. Informou que a secretaria de educação 
convidou o conselho para participar de uma palestra sobre saúde emocional que ocorrerá 
nos dias 17, 18 ou 19/07, nos horários das 9h às 11h ou das 14h às 16h, o conselheiro pode 
optar pela data e horário que achar melhor. O evento ocorrerá na igreja Luz da Vida no bairro 
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Machados. A secretária informou que colocará no grupo de WhatsApp todas as informações 
sobre o evento. Especificou que quem é da Rede já vai participar dessa palestra, que o 
convite é mais para os conselheiros que não atuam na Rede. A secretária também informou 
que os ônibus irão parar a partir do dia 17/07/2023 para troca dos cintos de segurança e 
manutenção dos assentos rasgados. Em seguida o presidente informou que já concluíram o 
Censo Escolar e que mais de 1.800 (um mil e oitocentos) alunos novos na Rede foram 
cadastrados. Ressaltou que em 31/07/2023 encerra o preenchimento do censo e em agosto 
poderão apresentar o resultado. Destacou que deu tudo certo e que o último processo é o 
fechamento da escola e as escolas que tem alguma pendência tem o prazo até 31/07 para 
resolver, mas a projeção é terminar todo o processo antes do recesso escolar. Explicou que 
em agosto poderá apresentar os números exatos de alunos matriculados, especiais, no 
integral e parcial da educação infantil, os que usam transporte escolar, o número de alunos 
pertencentes a zona rural ou urbana. Informou que haverá uma conversa com a secretária 
de educação pois houve diferença nos resultados da educação infantil em relação ao parcial 
e ao integral. Destacou a importância do Censo Escolar bem feito para o repasse de 
recursos. A conselheira Adriana solicitou a palavra para compartilhar com o conselho a 
reunião que a comunidade teve com a empresa Nave Park, sobre o impacto de vizinhança. 
Explicou que o objetivo da comunidade era manifestar a necessidade de uma escola, 
informou que não conseguiram a escola, mas, a empresa se comprometeu com uma 
biblioteca. A conselheira manifestou que ainda há a necessidade da escola no bairro, e 
através de redes sociais, tomou conhecimento que o prefeito conseguiu R$6milhões em 
emendas parlamentares, então solicitou que o conselho oficie o prefeito para investir na 
escola no bairro Escalvadinhos. O presidente explicou que as emendas são destinadas a 
uma finalidade específica. A conselheira Adriana explicou que se a emenda não for aplicada 
no seu total em seu objeto que pode ser investida em outra ação. O conselheiro Marciano 
explicou que o próprio agente público que deu as emendas terá que fazer nova emenda do 
valor não aplicado no objeto destinado. A secretária informou que o CACS não tem 
prerrogativa para interferir em outras fontes de recursos. O conselheiro Roberto ressaltou 
que o conselho tem a função de fiscalizar o FUNDEB, que sua função é fiscalizadora e não 
propositiva. A secretária sugeriu que a comunidade se mobilize com abaixo assinado ao 
poder público, pois o conselho não possui poder para resolver essa situação. A conselheira 
Eleine explicou que o conselho não tem autonomia para essas questões e informou que o 
município de Luiz Alves fez de tudo para manter as turmas do estado, em comunidades 
menores, e não conseguiram, pois o estado alegava que não tinha mais condições de manter 
essas escolas. A secretária relembrou o ofício da secretaria de educação indicando que 
sabem da necessidade de uma construção de escola no interior, e o fará logo que possível. 
Discutiram sobre a cooperação do estado e município, as escolas do estado que vão 
repassar os alunos, exemplificaram cidade que vai manter as turmas do estado, manutenção 
de escolas pelo estado, necessidade de vagas e outras questões afins. Em seguida, o 
conselheiro Sérgio apresentou o demonstrativo da contabilidade referente ao período até 
maio de 2023. O demonstrativo foi apresentado na tela, onde a previsão de orçamento é de 
R$141.985.000,00 (cento e quarenta e um milhões, novecentos e oitenta e cinco mil reais), 
até o momento foi recebido de valor principal R$52.709.056,79 (cinquenta e dois milhões, 
setecentos e nove mil, cinquenta e seis reais e setenta e nove centavos), o rendimento de 
aplicação totalizou em R$307.684,49 (trezentos e sete mil, seiscentos e oitenta e quatro reais 
e quarenta e nove centavos), também apresentou os valores recebidos de complementação: 
VAAF R$146.686,15 (cento e quarenta e seis mil, seiscentos e oitenta e seis reais e quinze 
centavos), VAAT R$568.902,92 (quinhentos e sessenta e oito mil, novecentos e dois reais e 
noventa e dois centavos) e VAAR R$174.626,36 (cento e setenta e quatro mil, seiscentos e 
vinte e seis reais e trinta e seis centavos). O total de receita à conta do FUNDEB totalizaram 
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R$53.906.956,71 (cinquenta e três milhões, novecentos e seis mil, novecentos e cinquenta 
e seis reais e setenta e um centavos). O conselheiro Sérgio explicou que os valores da 
complementação não podem ser aplicados em folha de pagamento, serão para aquisição de 
material pedagógico, manutenção, etc. Em relação as despesas com o recurso do FUNDEB 
o conselheiro Sérgio apresentou que já estão empenhados R$52.598.255,46 (cinquenta e 
dois milhões, quinhentos e noventa e oito mil, duzentos e cinquenta e cinco reais e quarenta 
e seis centavos), deste valor, R$48.640.751,80 (quarenta e oito milhões, seiscentos e 
quarenta mil, setecentos e cinquenta e um reais e oitenta centavos) foram para pagamento 
dos profissionais da educação básica e gastos com outras despesas totalizam 
R$3.957.503,66 (três milhões, novecentos e cinquenta e sete mil, quinhentos e três reais e 
sessenta e seis centavos). Em relação a aplicação mínima do FUNDEB com a remuneração 
dos profissionais da educação prevista em lei de 70%, já foi aplicado, até o momento, o 
percentual de 89,79%. Explicou que o VAAT ainda não foi aplicado, não indicando ainda o 
percentual mínimo previsto em lei. O conselheiro Sérgio explicou ainda que, a partir da 
reunião anterior, a secretária Natally fez um levantamento do quadrimestre sobre o FUNDEB 
para apresentar na reunião, como não conseguirá participar, o relatório será projetado na 
tela para acompanhamento de todos e disponibilizado aos conselheiros no grupo de 
whatsapp. O relatório apresenta algumas taxas indenizatórias pagas com os 70% (auxílio 
estudo, auxílio alimentação, auxílio transporte, rescisão de contrato), totalizando 
R$7.457.643,50 (sete milhões, quatrocentos e cinquenta e sete mil, seiscentos e quarenta e 
três reais e cinquenta centavos) de indenizatórios pagos com os 70% do FUNDEB. Explicou 
que a secretária informou que o financeiro percebeu que estava pagando equivocadamente 
valores indenizatórios do 70% do FUNDEB, que foi encaminhada a situação ao Tribunal de 
Contas de SC para dar parecer sobre o assunto. Gestão e Controle informou que todos os 
empenhos, referente aos indenizatórios de 70% foram cancelados e regularizados e 
passados para os 30%. A conselheira Eleine questionou sobre os valores já pagos 
indevidamente. Explicaram que é o Tribunal de Contas quem determinará o que deve ser 
feito. O conselheiro Sérgio ressaltou que o conselho fez a sua parte, detectou o problema e 
comunicou ao órgão gestor para providências, agora cabe acompanhar os 
encaminhamentos a serem dados para solução do ocorrido. A conselheira Eleine questionou 
se cabe denúncia, o conselheiro Sérgio explicou que o conselho já fez a notificação ao órgão 
executor, que já reconheceu o erro e entrou em contato com o TCE, agora cabe ao tribunal 
indicar o que precisa ser feito. A conselheira Eleine insistiu na devolução do recurso, a 
conselheira Ariane explicou que o conselho apontou o erro e agora cabe ao órgão gestor 
corrigir esse erro. O conselheiro Henrique manifestou que o demonstrativo vem muito 
“engessado”, ou seja, pouco compreensivo. O conselheiro Sérgio explicou que faltava essas 
informações que agora constam no relatório encaminhado pela secretária de Gestão e 
Controle, Natally. A conselheira Ariane reforçou que cabe um estudo do TCE sobre os 
valores indenizatórios pagos no quadrimestre com os 70% do FUNDEB. A secretária 
informou que ao receber a resposta do TCE repassará ao conselho. A conselheira Ariane 
questionou se receberão todo mês esse relatório dos 70% e dos 30%, o conselheiro Sérgio 
ressaltou que foi compromisso da secretária de Gestão e Controle fornecer esse relatório 
todo mês ao conselho. A conselheira Tatiana manifestou que são valores muito expressivos. 
O conselheiro Sérgio destacou que é importante mais leitura dos professores sobre os 
recursos do FUNDEB para melhor entendimento sobre os investimentos, que o recurso é 
recebido conforme o Censo, que o município precisa manter em média 1800 alunos a mais 
por ano, que o FUNDEB não cobre e esses alunos precisam ter professores, pagos com o 
FUNDEB (recebido pelo censo do ano anterior), muitas substituições de profissionais com 
atestado, licenças... tudo isso vai onerando a folha de pagamento. A conselheira Ariane 
destacou que a informação está publicizada, que falta interesse em buscar a informação. O 
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conselheiro Henrique pontuou que no início do ano havia uma margem maior entre o 
recebido e o pago com o FUNDEB e que agora a margem é pequena. Lembraram que logo 
entrará a primeira parcela do 13º salário e isso ocasionará mais saída do FUNDEB. 
Discutiram sobre os valores, as margens para o início do ano e questões afins. A secretária 
Natally informou, via whatsapp, durante a reunião, que ainda não recebeu resposta do TCE, 
mas que está solicitando, ao tribunal, atenção ao assunto. Não havendo mais nada a tratar 
o presidente encerrou a reunião, convocando a todos para a próxima reunião no dia 
16/08/2023 às 9h.   
 
 
 
 
  

Roberson Carlos Kölln 
Presidente 

 
 
 
 
 
 

Adriana de Fátima de Souza 
 
 
 
 
 
 

Ana Lúcia dos Santos Coelho 
 
 
 
 
 
 
 

Ariane Soares Alves 
 
 
 
 
 
 
 
 

Elza Aniceto da Silva 
 
 
 
 

Eleine Lea Baader 
Vice-presidente 

 
 
 
 
 
 

Lidiane Helena Crispim Cabral 
 
 
 
 
 
 

Marciano Figleski 
 
 
 
 
 
 
 

Roberto Nicolodi 
 
 
 
 
 
 
 
 

Rosane Roncálio 
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CPF: 826.917.899-34
Data: 31/07/2023 09:53:09 -03:00

Assinado eletronicamente por:
ROBERSON CARLOS KÖLLN
CPF: 085.602.149-09
Data: 31/07/2023 09:35:21 -03:00

Assinado eletronicamente por:
ELEINE LEA BAADER
CPF: 915.740.999-49
Data: 26/07/2023 13:12:42 -03:00

Assinado eletronicamente por:
Elza Aniceto da Silva
CPF: 283.818.498-96
Data: 28/07/2023 09:44:54 -03:00

Assinado eletronicamente por:
ADRIANA DE FÁTIMA DE SOUZA
CPF: 318.288.638-07
Data: 31/07/2023 10:15:49 -03:00

Assinado eletronicamente por:
MARCIANO FIGLESKI
CPF: 002.488.840-00
Data: 26/07/2023 11:17:36 -03:00
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Henrique Pitt 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Jocimara Pereira Mezzon 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Sérgio Soares 
 

 

 

 

 

 

 

 

Tatiana Neri Simões 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Viviane Berkenbroch Ramos 
Secretária executiva 
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Assinado eletronicamente por:
Viviane Berkenbroch Ramos
CPF: 953.243.999-49
Data: 26/07/2023 11:19:40 -03:00

Assinado eletronicamente por:
Jocimara Pereira Mezzon
CPF: 762.202.309-49
Data: 26/07/2023 11:09:48 -03:00

Assinado eletronicamente por:
Henrique Pitt
CPF: 000.888.220-79
Data: 26/07/2023 16:28:02 -03:00

Assinado eletronicamente por:
TATIANA NERI SIMÕES
CPF: 218.652.378-76
Data: 26/07/2023 11:09:07 -03:00

Assinado eletronicamente por:
SÉRGIO SOARES
CPF: 851.621.759-00
Data: 30/07/2023 09:08:31 -03:00



MANIFESTO DE

ASSINATURAS

Código de validação: YPHT5-U42LV-GELF7-9C8PR

Esse documento foi assinado pelos seguintes signatários nas datas indicadas (Fuso

horário de Brasília):

TATIANA NERI SIMÕES (CPF 218.652.378-76) em 26/07/2023 11:09 -

Assinado eletronicamente

Endereço IP Geolocalização

201.131.87.17 Não disponível

Autenticação tatineriprofe@gmail.com

Email verificado

AWI/OXAT+Kc/eXT3vipfYn4cxUV7wBFWsH/yxk2VJTA=
SHA-256

ARIANE SOARES ALVES (CPF 009.310.330-12) em 26/07/2023 11:09 -

Assinado eletronicamente

Endereço IP Geolocalização

177.93.150.212 Não disponível

Autenticação arianesoaresalves@gmail.com

Email verificado

M5VGk48eCK/w07U4Tj5OtcmMyH6HYRwUqwSWekvzCOk=
SHA-256



Jocimara Pereira Mezzon (CPF 762.202.309-49) em 26/07/2023 11:09 -

Assinado eletronicamente

Endereço IP Geolocalização

200.229.213.75 Não disponível

Autenticação maramezzon@navegantes.edu.sc.gov.br

Email verificado

apm95gGLKAVd7cBw5/FkffdtEr1te/1q3jaelqBrTNo=
SHA-256

MARCIANO FIGLESKI (CPF 002.488.840-00) em 26/07/2023 11:17 - Assinado

eletronicamente

Endereço IP Geolocalização

45.236.217.53
Lat: -26,878993 Long: -48,662927

Precisão: 40 (metros)

Autenticação marcianofigleski@gmail.com

Email verificado

jfnfvohmlfOukor6aJfGnmRWtNNL0wYi6iIwELZBYd0=
SHA-256

Viviane Berkenbroch Ramos (CPF 953.243.999-49) em 26/07/2023 11:19 -

Assinado eletronicamente

Endereço IP Geolocalização

201.55.107.180
Lat: -26,849200 Long: -48,688500

Precisão: 12789 (metros)

Autenticação viviane@navegantes.edu.sc.gov.br

Email verificado

6yxd20Yha5HkcCV286PGVWK3jTwwzW7zdGb+S8S3hM4=
SHA-256

ELEINE LEA BAADER (CPF 915.740.999-49) em 26/07/2023 13:12 - Assinado

eletronicamente



Endereço IP Geolocalização

177.51.83.148 Não disponível

Autenticação eleine.lbaader@outlook.com

Email verificado

NkEG1F+BXBpeyUdjJOKYghr8d/p/TLLbTOrfFjOjw1A=
SHA-256

Henrique Pitt (CPF 000.888.220-79) em 26/07/2023 16:28 - Assinado

eletronicamente

Endereço IP Geolocalização

152.255.112.4
Lat: -20,379565 Long: -43,418850

Precisão: 55 (metros)

Autenticação henrique.pitt1982@gmail.com

Email verificado

jtxHAkYuIKO1FTF/1H9KIp7wcWpCqhaftY00ksgAhNs=
SHA-256

ROBERTO NICOLODI (CPF 008.351.879-77) em 26/07/2023 17:18 - Assinado

eletronicamente

Endereço IP Geolocalização

177.93.150.161 Não disponível

Autenticação nicolodiprof@gmail.com

Email verificado

Yf6DxKoBxqaDG7ilmr4jmrCQMnBzbvFaGIH7P/I6La8=
SHA-256

ANA LÚCIA DOS SANTOS COELHO (CPF 017.961.169-04) em 27/07/2023

11:00 - Assinado eletronicamente



Endereço IP Geolocalização

201.55.107.177
Lat: -26,897702 Long: -48,647277

Precisão: 13 (metros)

Autenticação anacoelhoedu@gmail.com

Email verificado

x1NZr4c7EMMFDZF9tRQ328ogyClGV9yzUKCWazdAF84=
SHA-256

LIDIANE HELENA CRISPIM CABRAL (CPF 022.819.359-14) em 28/07/2023

09:44 - Assinado eletronicamente

Endereço IP Geolocalização

177.126.196.29
Lat: -26,905554 Long: -48,647574

Precisão: 50 (metros)

Autenticação lidcabral@gmail.com

Email verificado

kXUUCreszcMAxCzG28jgWVJhOPVDOlhfKJKx0gdOQ/E=
SHA-256

Elza Aniceto da Silva (CPF 283.818.498-96) em 28/07/2023 09:44 - Assinado

eletronicamente

Endereço IP Geolocalização

179.220.51.127 Não disponível

Autenticação elza@navegantes.edu.sc.gov.br

Email verificado

3IiJZWeBqZhhjyuyAZY71gv0RUEa687GMhiEz0HeIaY=
SHA-256

SÉRGIO SOARES (CPF 851.621.759-00) em 30/07/2023 09:08 - Assinado

eletronicamente



Endereço IP Geolocalização

138.36.206.156
Lat: -27,247770 Long: -48,921146

Precisão: 9 (metros)

Autenticação sergiosoaressc@hotmail.com

Email verificado

/GARI/8YF9y7eQ/uSuSpllrH5XkM5SJRmPkTiEDMfj0=
SHA-256

ROBERSON CARLOS KÖLLN (CPF 085.602.149-09) em 31/07/2023 09:35 -

Assinado eletronicamente

Endereço IP Geolocalização

201.55.107.178 Não disponível

Autenticação roberson@navegantes.edu.sc.gov.br

Email verificado

rZWUTnnFBWhMsk7fjDFoxadH32ltW+WhlsOStobewkA=
SHA-256

ROSANE RONCÁLIO (CPF 826.917.899-34) em 31/07/2023 09:53 - Assinado

eletronicamente

Endereço IP Geolocalização

201.55.107.179 Não disponível

Autenticação roespecialista16@gmail.com

Email verificado

VLXwl9RgTYRkkSecLk5GDHA++aqsLe/Wzz9lUm5SqHQ=
SHA-256

ADRIANA DE FÁTIMA DE SOUZA (CPF 318.288.638-07) em 31/07/2023 10:15

- Assinado eletronicamente



Endereço IP Geolocalização

177.93.150.29 Não disponível

Autenticação adrianadefatimadesouza@gmail.com

Email verificado

2NWbe1p8IDZmqMt/mXg+fAld9CFQTh04av8yzIiTB6c=
SHA-256

Para verificar as assinaturas, acesse o link direto de validação deste documento:

https://assinador.silosign.com.br/validate/YPHT5-U42LV-GELF7-9C8PR

.

Ou acesse a consulta de documentos assinados disponível no link abaixo e informe

o código de validação:

https://assinador.silosign.com.br/validate

.


